

Certains géographes, qui n'avaient jamais vu Pékin, ont donné à cette ville jusqu'à deux millions d'habitants. Quand, du haut des remparts, on contemple l'ensemble de l'agglomération et qu'on voit de nombreux bouquets d'arbres émerger du groupe des maisons on se range à l'avis des missionnaires qui lui assignent 600 à 650.000 âmes.

Mort d'un ancien membre de la Commune

M. Cluseret, l'ex-membre de la commune, député du Var, a été enterré religieusement.

Depuis quelques années, le vieux révolutionnaire, qui devait la vie à un prêtre, lequel le fit échapper après la prise de Paris par l'armée de Versailles, était, en effet, revenu à de meilleurs sentiments.

A cette occasion, la *Croix du Var* rappelle ce fait :

“ Il y a quelques années, à l'occasion du vote de la loi d'abonnement contre les Ordres religieux, Mgr Mignot, alors évêque de Fréjus, écrivit une lettre aux députés du Var. La plus belle réponse qu'il reçut fut celle de M. Cluseret.

“ Dans cette lettre, qui mériterait la publicité, le vieux révolutionnaire, assagi par l'épreuve et le triste spectacle de notre société sans Dieu, regrettait d'avoir grandi hors de toute idée religieuse, et, comme Maxime Ducamp, semblait désirer un chemin de Damas. ”

Les missions protestantes en Chine

D'un très long article publié par *Le Temple*, journal protestant, sur les missions en Chine, nous tirons des renseignements qui ne manquent pas d'intérêt.

Après avoir reproduit les doléances de plusieurs ministres protestants anglais et américains, se plaignant de l'insuccès de leurs missions, il dit :

“ Les raisons de cet insuccès sont multiples. Je laisse de côté les formes extérieures du culte, d'une simplicité peut-être trop froide et peu attirante pour des Orientaux. Il y a aussi l'instabilité du personnel.

“ Mais ce qui lui nuit surtout dans l'esprit des Célestes, ce sont comme l'indiqua efort bien M. Henry Normand ses jalousies,